

Zeitschrift: Mitteilungsblatt / Berner Heimatschutz
Herausgeber: Berner Heimatschutz, Regionalgruppe Bern
Band: - (1992)

Artikel: Hotelschilder quo vadis?
Autor: Müller, Heinz W.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-836267>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



ihrerseits hat nie verschwiegen, dass eine Ausstellung im Stammhaus insbesondere bezüglich der Nähe zu weiterem Ausstellungsgut - allem voran zu den Originalen der Portalfiguren - auch ihre Vorteile haben wird. Sie ist sehr erfreut, dass das Historische Museum die diesbezüglichen Planungsarbeiten bereits unverzüglich an die Hand genommen hat.

Daniel Gutscher,

Archäologischer Dienst des Kantons Bern

Bern, Skulpturenfund. Spätgotisches Weihwasserbecken aus dem Münster - eindrücklicher Zeuge der feingliedrigen Ausstattung des mittelalterlichen Baus, aber auch der Wucht des Bildersturms.

Bilder: U. Zumbrunn, Archäologischer Dienst des Kantons Bern

Verkehrsschilder

Hotelschilder quo vadis?

Im Sommer 1991 sorgten neue Hinweistafeln für die Hotels in der Berner Innenstadt für Aufregung: Die Verantwortlichen kamen den Wünschen des Verkehrsvereins Bern allzusehr entgegen und montierten zum Teil völlig überdimensionierte Hotel-Hinweistafeln, welche das Altstadtbild empfindlich störten. Eric Stadtmann, Chef der Verkehrsabteilung auf der Stadtpolizei, schaltete aufgrund von verschiedenen Reklamationen rasch und liess die grössten Tafeln entfernen. Allerdings verunstalten nach wie vor einige mittelgrosse Hinweistafeln das Strassenbild. Die Stadtverwaltung will laut Eric Stadt-

mann abwarten, zu welchen Schlüssen eine Arbeitsgruppe der ETH Zürich betreffend neue Innenstadt-Wegweisung kommt. In Zusammenarbeit mit der Denkmalpflege wird Stadtmann dann entscheiden, wie und wann allenfalls die Beschilderung allgemein in der Innenstadt besser und weniger störend gestaltet werden könnte. Zahlreiche andere Wegweiser, etwa mit Angaben über entfernte Zielorte (Zürich, Basel), seien nämlich überflüssig.

Heinz W. Müller

im "Bund"